

Extraído de El Correo

<http://www.elcorreo.eu.org/Intentan-desalojar-Gatic-Pigue-en-Argentina-pese-a-tener-sancionada-la-expropiacion>

Intentan desalojar Gatic Pigüe en Argentina pese a tener sancionada la expropiación

- Argentina - Economía - Recuperadas -

Fecha de publicación en línea: Sábado 22 de enero de 2005

Copyright © El Correo - Todos derechos reservados

El 13 de enero se promulgó la expropiación de Gatic Pigüé. Sin embargo una denuncia por usurpación del ex inversor, Guillermo Gotelli, generó que tras el ingreso de los trabajadores a la planta, efectivos policiales permanezcan en ella en tanto no se resuelva la imputación. Los trabajadores están a la espera de que el fiscal desestime la acusación para poder comenzar a producir.

Por ANRED

20 de enero del 2005

El titular de la Fiscalía 2 de Bahía Blanca, Petersen, está evaluando la denuncia por usurpación que Guillermo Gotelli inició en el Juzgado de Garantías N° 2, de Bahía Blanca a cargo de Pía Falbo de Solanas. La magistrada fue quien ejecutó, el 12 de agosto pasado, la orden de desalojo librada contra los trabajadores con presencia policial de más de 200 efectivos convocados de las seccionales de Bahía Blanca, Saladillo y Azul dos días antes de que la jueza firmara la orden.

La denuncia de Gotelli se tramitó el mismo día que los trabajadores ingresaron a la planta. Las argumentaciones esgrimidas se basan en que el empresario tiene la tenencia de la planta al haberle sido adjudicada por el Juez de quiebra, Francisco Cárrega. Sucede que el mismo día que Gotelli obtuvo Gatic Pigüé, la Cámara de Diputados de la legislatura provincial dio el aval a la expropiación completa a favor de los trabajadores. En tales casos cuando se efectiviza la misma, el tribunal debe devolverle el monto abonado, hecho que hasta el momento no se realizó. Por ello si el fiscal considera que hubo usurpación se efectuaría el desalojo inmediato. Petersen ya pidió al comisario las actuaciones, informes de lo sucedido desde el jueves en que los trabajadores ingresaron a la planta hasta el día de la fecha.

Contradictoriamente, el gobierno provincial comunicó públicamente a las autoridades del pueblo y llamó telefónicamente al comisario Fiorenza, a la Intendente Interina, Mabel Cledou y al fiscal Petersen para informarles rotundamente que: 'la fábrica es de los trabajadores.'. Ello se debe a que Fiorenza y Cledou insinuaron la posibilidad de desalojo.

Al mismo tiempo, los trabajadores anunciaron que 'vamos a denunciar penal y civilmente a cualquier funcionario que se atreva a desconocer la ley promulgada por el ejecutivo provincial y a quien intente desalojar a los trabajadores' (...)'No entendemos como las autoridades del pueblo desconocen el llamado del ejecutivo diciendo que la expropiación es ley, que es nuestra y al mismo tiempo no salen a decirlo en la comunidad. Ellos serían responsables del desalojo si eso ocurriera'.

Guillermo Gotelli, supuesto inversor que preside el grupo industrial Indular Manufacturas S.A, no da tregua en la pelea por obtener las tres plantas de Pigüé, corazón de Gatic. La trascendencia que tiene el parque industrial de Gatic Pigüé radica en que allí se elabora las materias primas que provee al resto de las 11 plantas. Se estima que su facturación inicial asciende los 500 mil pesos mensuales.

Finalmente, el 13 de enero, luego de más de seis meses de que los trabajadores acamparan en las cercanías de la planta, se promulgó la ley expropiatoria por Gatic Pigüé, hecho que motivó a los trabajadores a ingresar a la planta.

Sin embargo lo harían bajo la orden de la justicia de ocupación 'compartida' de manera temporal con las fuerzas

Intentan desalojar Gatic Pigüe en Argentina pese a tener sancionada la expropiación

policiales ante las dudas que suscitaron la demora de la publicación de la expropiación de Gatic Pigüe en el boletín oficial, el órgano gubernamental encargado de oficializar las nuevas leyes, decretos, licitaciones y disposiciones generales que emanan del Poder Ejecutivo. Ello pese a la misma fue promulgada bajo la ley 13.289.

La tensión no deja de estar presente con la presencia de efectivos policiales. El lugar estaba siendo custodiado por la policía local y miembros de seguridad de una empresa privada, quienes denegaron, en principio, el ingreso de los trabajadores.

Desde tempranas horas de la mañana los trabajadores junto a Eduardo Murua y José Abelli del Movimiento Nacional de Empresas Recuperadas (MNER) se reunieron en las puertas de la planta y decidieron en asamblea el ingreso a la misma.

Entre insultos y gritos, la custodia del inmueble se negó a dejar entrar a los trabajadores argumentando que no tenían conocimiento de que podían ingresar.

Al momento, los trabajadores realizaron una serie de llamadas de consultas a autoridades políticas, pero ante la no respuesta, cerca del mediodía decidieron ingresar de manera forzosa. Solo se hicieron presentes los concejales, Graciela Trotta y Alejandro Issaly, ambos del Frente Polo Social.

Ante tal hecho, horas más tarde, se presentó el comisario Carlos Brusadín, jefe de la Departamental Bahía Blanca, junto a diez efectivos de la división de Infantería y no permitió el ingreso ni salida de ninguna persona. Ello bajo pretexto de haber recibido la denuncia de usurpación presentada por Gotelli.

Luego de acaloradas discusiones se resolvió que los trabajadores podrían quedarse bajo presencia policial. De lo contrario serían desalojados. El personal de Gendarmería quedó en el lugar a manera de resguardo.

José Abelli, vicepresidente del Mner, aquel día aseguró: 'Los legítimos ocupantes por una ley, sancionada por las Cámaras y promulgada por el Ejecutivo provincial, determina que la propiedad de las tres plantas de la ex Gatic, es de la cooperativa de trabajo Textiles Pigüe'.

Por su parte Eduardo Murua, presidente, enfatizó: 'La ley se promulgó hoy (por la víspera); ayer (12 de enero) estuvimos reunidos con el gobernador (Felipe Solá), y el secretario de gobierno Rafael Magnanini, y se habían comprometido que hoy (por ayer) salía promulgada la ley'.

La Legislatura provincial aprobó, el 28 de diciembre del año pasado, a rasa tabla la expropiación de la empresa, lo que permite a la cooperativa comenzar a operar la planta.

Al momento los trabajadores se mantienen ocupando la planta a la espera de que la justicia le permita comenzar a producir. 'han venido clientes pero en estas condiciones no se puede trabajar. Tuvimos que atenderlos en condiciones lamentables, lleno de policías. Quieren acercar toneladas de materias primas para empezar a trabajar ya', expresó Francisco Martínez, trabajador de la cooperativa.

'Lo que vamos a hacer nuevamente es pedir todas las actuaciones, revisar nuevamente, a ver si las actuaciones que se hicieron desde la Comisaría se informó al Fiscal exactamente de lo sucedido. Ya la otra vez, sufrimos lo que sufrimos culpa de la intervención policial que dio un informe parcial de la situación y los dichos del Intendente, los dichos y las acciones del Intendente para que nos desalojen', dijo Eduardo Murúa al poner de manifiesto la intención de solicitar una investigación sobre el accionar policial y político.

Gotelli tras Gatic Pigüé

La cooperativa Textiles Pigüé, conformado por los trabajadores de Gatic de esa localidad vienen denunciando desde que Guillermo Gotelli apareció en escena, que era representante de Leucadia Corporation S.A, conocido fondo buitre estadounidense, que se dedica a la adquisición de empresas a precios irrisorios. Bajo el gobierno menemista, Leucadia compró la Caja de Ahorro y Seguro, y vendió su parte al actual presidente de la bolsa de comercio, Julio Werthein, quien además, tiene acciones en Telefónica.

Asimismo Guillermo Gotelli es una figura que integra la Unión Industrial Argentina-UIA. Preside el Grupo Industriales (liderado por Techint), que dentro de la UIA es minoritario, pero tiene muy buena llegada al Gobierno, principalmente con los ministros Roberto Lavagna, Carlos Tomada y Julio De Vido. Además Gotelli, fue presidente del directorio de Alpargatas y es hoy uno de los representantes en la reunión de la mesa de salario. Su familia era dueña del desaparecido Banco de Italia.

Luego del desalojo, una bandera posó en la entrada de la planta, en la que ufanaba que Indular Manufacturas reactivaría la producción. Una vez en la calle, diez obreros de Pigüé aceptaron cobrar 250 pesos y permanecer en la planta, con la promesa de que una vez cerrado el acuerdo, serían empleados. Lo que Guillermo Gotelli, nunca le informó a los trabajadores era que no contaba ni con el dinero, ni con el aval de los acreedores para concretar la puesta en marcha. El 'empresario' no podía operar la planta, porque no tenía conformidad de los Bancos para comenzar su reactivación.

Pese a ello, el 24 de noviembre pasado, la Cámara de Senadores de la Legislatura Provincial dio el aval a la expropiación de la textil recuperada Gatic Pigüé. El proyecto presentado por el MNER para las dos plantas de Gatic fue avalado por vicegobernadora de la provincia, Graciela Giannettasio, y dentro del recinto impulsado por los Senadores Raúl Torres y Juan Amondarain. Al mismo tiempo, el 22 de diciembre, la Cámara de Diputados votó por mayoría la otra media sanción.

Sin embargo el Juez a cargo de Gatic, Francisco Cárrega, tras la quiebra continuó con los llamados a licitación, pese a que el primero se suspendió a falta de interesados en la compra. Al segundo llamado a subasta, Gotelli se presentó como único oferente en el que ofreció cuatro millones 510 mil pesos por la planta de Pigüé, valor irrisorio si se tiene en cuenta la deuda que acumula Gatic de 535 millones de pesos (deuda pesificada y mediante el concurso hizo una quita del 30 por ciento) y en la cual los trabajadores son acreedores privilegiados. Es llamativo que Gotelli no decidiera presentarse en el primer llamado.

De tal manera funcionan los fondos buitres, como denunció la cooperativa, ya que la instancia de segundo llamado reduce a más de un 50 por ciento el valor de remate. Así se compran empresas quebradas a muy bajo costo en relación al valor real. Pese a ello, la expropiación frenó la compra.

El empresario posteriormente había manifestado públicamente que deslindaba la posibilidad de obtener Gatic Pigüé y su mira eran las plantas de Coronel Suárez, Pilar y Las Flores. Sin embargo una vez que los trabajadores obtuvieron el aval de la legislatura volvió a aparecer comandando trabas legales para que los trabajadores no puedan poner en marcha la planta. Al mismo tiempo circulan versiones de coimas para evitar que los trabajadores reinicien el proceso productivo.

'Los trabajadores hemos decidido permanecer en el lugar ante las amenazas porque nos protege la ley y vamos resistir cualquier intento de desalojo. Somos los dueños porque así lo dispusieron las cámaras y lo confirmó el gobernador.'